
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ 地球が大変な状態になり始めたのは知っていたけど、自分が生きてい 

るうちは大きな問題はないと思って、深く考えたことはなかった。私一 

人が気をつけてもどうにもならないという思いもあった。私も含め、み 

んながもっと関心をもつようにするにはどう働きかけたらよいのだろ

うと思った。いろんな企業が工夫して努力しているんだということが分かって、自分があんまり気に

していなかったことを反省した。日常生活の中で、できることを心がけていこうと思った。 

○ せっかく PPを使用されたので、ポインターを有効に使って説明される 

 とフロア側にはよく理解できたと思います。 

○ 今まであまり深く考えたことのなかった問題で、少し難しかった。これか 

らは商品を買うとき、シールなどにも注目したいと思った。（こんなにいろ 

いろなシール〈マーク〉があることを初めて知りました。）どの商品にどん 

なマークがあるのかに今後は注意を払っていきたい。 

○ SDGｓのあいまいな概念が、少し具体的に理解できるようになりました。とてもわかりやすかっ

たです。ありがとうございました。 

○ 専門的に教えていただき、さらに心がけることの必要を感じました。みなっち先生、尊敬します。 

○ 手元にある商品に今まで関心がなかったが、細かく調べたり考えたりすることが大切だなと思   

う。環境のことを今後考えるきっかけができた。SDGｓ17目標をそれぞれ考えてみたいと思いまし 

た。その先、ウェルビーイングの世界を買い物から始めたいです。 

           ○ SDGｓに取り組む商品のマークを、今まで気にしていなかった。これか

らは意識をもって見るようにしたい。企業が取り組んでいることは分かる

が、もっと大きな問題に取り組むべきではないか。石油製品がなくならな

い。ジェット機は世界中を飛び回っている。原発、リニアなど、取り組む

べき大きな問題はたくさんある。個人では到底解決できない。 

           ○ グループ内の会話がまだ少ないなかで、一つのテーマで意見を出し合っ

たことはよい企画であった。 

○ SDGｓはもう古い話題なのでは？それぞれの目標、計画を詰めれば詰め 

るほど、互いの目標が矛盾してくるものであり、もう今では、イメージア 

ップのための一つの手法として使われるだけではないでしょうか（笑）。 
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かんぱあ～い！ 

名刺交換の儀 

あ～でもないこ～でもない 

かんぱあ～い！２ 

これです 


